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Mesdames et Messieurs en vos noms, grades et qualités, 

 

Merci pour votre présence, merci pour votre accueil, merci pour vos mots en ce jour 

à marquer d’une pierre blanche. Oui, une belle étape est franchie dans la modernisation 

de cet établissement auquel nous tenons tant. Qui a apporté tellement pour la qualité de 

vie des Lyonnaises et des Lyonnais. 

Voilà un hôpital qui a une longue histoire, né d’un idéal pour promouvoir la santé à 

la hauteur des attentes et des besoins de la population de Lyon, des environs… puis bien 

au-delà évidemment. Cette histoire continue. Un nouveau chapitre s’ouvre pour HEH. 

Un hôpital où des dizaines de milliers de destins se sont joués. Où des patientes et 

des patients de tout type et de toute origine, avec toute sorte de parcours et atteints de 

toutes sortes de pathologies… ont été pris en charge, évalués, soignés, traités, 

accompagnés, remis sur pied, chaque fois que c’était possible. Et bien, ça continue. 

Grâce au dévouement individuel et à l’énergie et l’intelligence collective des équipes 

présentes. Qui se sont succédées avec toujours la même passion et le même engagement, 

quelles que soient les contraintes, les moyens et les difficultés de l’époque. 

 

Il faut leur rendre hommage. Un hommage appuyé. 

Aujourd’hui, après trois ans de travaux, on peut dire que les « nouvelles urgences » 

qui sont rentrées en fonction depuis le mois d’octobre dernier… ont acquis leur forme 

définitive, complétées qu’elles sont par la maison médicale de garde. 

En effet, la Maison Médicale de garde est précieuse pour contribuer à répondre à la 

problématique maintes fois évoquée des urgences : une des portes d’entrée indispensables 

pour accéder à l’hôpital. Qui simultanément ne doit jamais être encombrée mais pas non 



 
 

plus devenir une sorte de pont levis filtrant à l’excès des besoins pourtant légitimes. Que 

faire des situations d’apparence urgente mais que seul des professionnels expérimentés 

peuvent réellement aiguiller avec une totale efficacité ? La maison médicale se situe à 

l’interface. Sur cet entre-deux, ce point de bascule. Enfin elle est là ! Et va permettre de 

résoudre un large panel de cas, nous le savons. 

Par prolongement, la Maison Médicale de Garde est également un élément non 

négligeable, un outil extrêmement intéressant pour parvenir à mieux articuler médecine 

de ville et médecine hospitalière. Ce qu’en tant que maire, j’appelle, comme vous le savez, 

de tous mes vœux. Convaincu que je suis que c’est d’une utilité considérable. Merci à cet 

égard aux médecins libéraux pour leur apport décisif. 

Plus globalement, je suis ravi d’être avec vous en tant que Maire de Lyon et 

Président du Conseil de Surveillance des HCL, pour cette inauguration qui acte que la 

qualité du service médical rendue aux Lyonnais… que la qualité des soins dont ils vont 

pouvoir bénéficier… s’étoffe et monte encore d’un cran. Au service de tout un territoire, 

bien sûr, pour ne pas être trop chauvin, même si c’est une immense fierté pour notre ville. 

Je suis aussi ravi de pouvoir constater sur site, combien tout a été pensé de manière 

concertée avec les professionnels et les représentants d’usagers pour « favoriser un 

accès à la santé et aux droits de santé pour toutes et tous » - pour reprendre la 

formulation telle que nous l’avons stipulée dans notre Contrat Local de Santé. 

Meilleur accès pour les urgences vitales, pour les urgences relatives, pour les 

urgences apparentes, pour les personnes âgées, pour les patients relevant de la 

psychiatrie. Meilleur accès pour les personnes en situation de handicap, c’est essentiel. 

Meilleure prise en compte des aidants, ça aussi c’est très important.  

Plus grand confort de pratique quotidienne pour les actrices et acteurs du soin, pour 

les équipes… j’ai envie de dire que dans une conception moderne de l’hôpital, c’était 

primordial. Et puis, j’ai noté les espaces adaptés aux missions de formation. Essentiels, 

puisqu’un CHU, ne l’oublions jamais, c’est du soin, de la recherche et de la formation et 

que c’est l’équilibre de ce triptyque qui garantit l’excellence de notre système de santé 

aujourd’hui et demain. 

Dès l’origine, à HEH, Tony Garnier avait conçu un établissement prenant pleinement 

en compte le rôle de l’environnement dans la qualité de la prise en charge et la guérison 

des patients. Nous poursuivons cet héritage aujourd’hui, avec le pavillon N qui réussit à 

amalgamer la profondeur historique du patrimoine et l’élan que procurent les innovations 

de la modernité. Je m’en réjouis infiniment. 

Quatre-vingt-dix ans après sa mise en service, l’Hôpital Edouard Herriot regarde 

plus que jamais vers l’avenir. Il poursuit sa mue avec la centralisation des prises en charge 

urgentes et non programmées dans un espace extraordinairement rénové. Alors j’adresse 

l’expression de la très grande reconnaissance des Lyonnais à toutes celles et à tous ceux 



 
 

qui se sont investis dans cette réalisation. La très grande reconnaissance des Lyonnais à 

celles et ceux qui font vivre le soin, la recherche et la formation à HEH, aux Hospices Civils 

et à l’Hospitalisation Publique en général, dans notre pays. 

 

Merci à toutes et tous, je vous remercie. 

 


